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第１章 高校生世代アンケートについて 

１ 調査の背景・目的 

 ⑴ 背景 

○ 多摩市では、平成 27 年度からスタートした「第五次多摩市総合計画第２期基本計画※」に基づき、

「みんなが笑顔 いのちにぎわうまち 多摩」の将来都市像に向けて、様々な施策・事業に取り組んでいま

す。 

○ 現在、「（仮称）第五次多摩市総合計画第 3 期基本計画」の策定に向けた改定を行っており、多摩

市自治基本条例第 24 条（計画策定等への参画）の規定に基づき、多摩市総合計画審議会やワー

クショップの実施など、多くの市民の皆さんから意見を伺っています。 

○ この「高校生世代アンケート」も、総合計画の改定に伴う市民参画の一つとして実施しました。 

○ 多摩市の最高規範である多摩市自治基本条例の理念である市民参画、市民協働、情報共有など、こ

れまでの成果を踏まえ、更に市民が主体となったまちづくり、自治の実現を基本として改定を行っていきま

す。 

 

※ 総合計画…多摩市の様々な行政計画の中で最上位に位置づけられる計画であり、「多摩市のまちの将

来設計図」です。基本構想と基本計画の２層で構成されています。そのうち、基本計画は、計画の実行性

を確保するため、４年ごとに選出される市長の公約も踏まえ、4 年ごとに 10 年間の計画として改定します。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

⑵ 目的 

○ 高校生世代から、市政に対する満足度・重要度、市に対する感じ方及び意見等を聴くことにより、多摩

市の将来を担う若者世代の意見を、平成 31 年度からスタートする「（仮称）第五次多摩市総合計

画第３期基本計画」に反映させることを目的としています。 

 

 

 

 

 

 

 

基本構想 
平成 23 年度からの 

おおむね 20 年間 

多摩市の「まちづくりの基本理念」や「将来都市像」、

「目指すまちの姿」などを定めます。 

基本構想に掲げた「目指すまちの姿」を実現するための

取り組みの方向性等を定めます。 

 

基本計画 
平成 30 年度からの 

おおむね 10 年間 今回改定するのは、こちらの基本計画です。 
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２ 調査の概要 

⑴ 対象 

住民基本台帳から無作為に抽出した多摩市在住の高校生世代の男女 600 人 

※平成１２年４月２日～平成１５年４月 1 日生まれ 

 

⑵ 実施方法   

アンケート調査票を郵送で配付し、同封の返信用封筒で回答いただきました。 

  

⑶ 内容 

 ア 回答者の属性（性別・年齢・居住地） 

イ 多摩市への「定住意向」、「住みやすさ」、「日常生活での感じ方」に関する質問 

ウ 自由意見 

※ イの設問については、平成 29 年 7 月に実施した多摩市政世論調査（無作為抽出した満 18 歳以

上の市民 3,000人対象）における設問（問 4、問 5、問 32、問 34）と同様あるいは類似した内容

としました。 

 

⑷ 期間 

平成 30 年 5 月８日（火曜）から 5 月 23 日（水曜）まで 

  

⑸ 回答者数 

       131 人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この度は、アンケートへご協力くださり 

誠にありがとうございましたニャ！! 
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第２章 調査の結果 

 １ 多摩市への定住意向 

「あなたは、これからも多摩市に住み続けたいと思いますか。」の回答では、 

「ずっと住み続けたい」の16件（12.1％）、「できれば市外へ移りたい」の 79件（59.8％）をあわせた「定

住派」は、71.9％となりました。一方、「できれば市外へ移りたい」の16件（12.1％）、「1年以内に転居する

つもり」の 1 件（0.8％）をあわせた「転居派」は、12.9％にとどまりました。 

 

【多摩市への定住意向】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参考】多摩市政世論調査との比較 

       両者の結果は大まかに同様の傾向でしたが、高校生世代の方がわずかに「定住派」の回答が少なく、「転

居派」の回答が多いという結果となりました。 

 

【多摩市への定住意向】 

 
高校生世代アンケート 

多摩市政世論調査 

（満 18 歳以上対象） 

ずっと住み続けたい 12.1% 定住派 

71.9％ 

36.8％ 定住派 

81.7％ 当分は住み続けたい 59.8％ 44.9％ 

できれば市外へ移りたい 12.1% 転居派 

12.9％ 

6.3％ 転居派 

7.1％ １年以内に転居するつもり 0.8％ 0.8％ 

わからない 11.4％ 6.5％ 

無回答 3.8% 4.6％ 

 

 

 

 

１．ずっと住み

続けたい, 

12.1% 

２．当分は住み

続けたい, 

59.8% 

３．できれば市

外へ移りたい, 

12.1% 

４．１年以内に

転居するつもり, 

0.8% 

５．わからない, 

11.4% 

無回答, 3.8% 
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２ 多摩市の住みやすさ 

「あなたは総合的にみて、多摩市は住みよいまちだと思いますか。」の回答では、 

「住みよい」の 48 件（36.4％）、「どちらかというと住みよい」の 59 件（44.7％）をあわせた「肯定評価」

は 81.1％でした。一方、「どちらかといえば住みにくい」の 12 件（9.1％）と「住みにくい」の 2 件（1.5％）を

あわせた「否定的評価」は 10.6％でした。 

 

【多摩市の住みやすさ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参考】多摩市政世論調査との比較 

       両者の結果は大まかに同様の傾向でしたが、高校生世代の方がわずかに「肯定評価」の回答が少なく、

「否定的評価」の回答が多いという結果となりました。 

 

【多摩市の住みやすさ】 

 
高校生世代アンケート 

多摩市政世論調査 

（満 18 歳以上対象） 

住みよい 36.4% 肯定評価 

81.1％ 

32.0％ 定住派 

81.7％ どちらといえば住みよい 44.7％ 53.8％ 

どちらかといえば住みにくい 9.1% 否定的評価 

10.6％ 

4.8％ 転居派 

6.2％ 住みにくい 1.5％ 1.4％ 

わからない 3.0％ 3.0％ 

無回答 5.3% 5.1％ 

 

 

 

 

 

１．住みよい, 

36.4% 

２．どちらかとい

えば住みよい, 

44.7% 

３．どちらかとい

えば住みにくい, 

9.1% 

４．住みにくい, 

1.5% 

５．わからない, 

3.0% 

未回答, 5.3% 
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３ 日常生活での感じ方 

   「日常生活での感じ方について、どのように感じていますか。(1)～(28)の項目ごとに、一つ選んで○をつけ

てください。」の回答では、「満足」「やや満足」を合わせた“満足派”は、「3)自然環境の保全（54.5％）」、

「4)水辺・公園・緑地などの環境整備」（52.3％）、「22）駅周辺地区の整備」（45.5％）、「23）道

路・交通網の整備」（44.7％）の順となっており、多摩市の自然環境や整ったインフラへの評価が高くなってい

ます。一方、「不満」「やや不満」を合わせた“不満足派”は、19)国際化の推進」（25.0％）」で最も高くなっ

ています。次に、「21）地域経済の活性化」（22.0％）、「７）防犯対策（安全安心まちづくり対策）」、

「17）学校教育の充実」、「22）駅周辺地区の整備」（いずれも 21.2％）の順となっています。 

 

【日常生活での感じ方（選択項目順）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10.6%

24.2%

25.8%

15.2%

9.1%

12.1%

15.2%

10.6%

15.9%

12.1%

9.1%

12.9%

14.4%

13.6%

13.6%

13.6%

11.4%

5.3%

9.1%

7.6%

16.7%

15.9%

11.4%

12.1%

10.6%

9.1%

9.8%

19.7%

30.3%

26.5%

24.2%

23.5%

22.0%

20.5%

12.1%

21.2%

31.8%

28.8%

28.0%

18.2%

24.2%

18.9%

24.2%

14.4%

9.8%

25.0%

15.2%

28.8%

28.8%

22.0%

21.2%

14.4%

24.2%

16.7%

65.2%

34.1%

29.5%

43.2%

52.3%

44.7%

47.0%

63.6%

54.5%

40.9%

53.0%

47.0%

58.3%

48.5%

55.3%

40.9%

65.9%

59.8%

53.0%

54.5%

33.3%

43.9%

53.0%

60.6%

68.2%

53.0%

65.9%

3.0%

8.3%

13.6%

13.6%

9.8%

16.7%

15.2%

12.1%

7.6%

11.4%

9.1%

9.1%

7.6%

11.4%

11.4%

15.2%

6.1%

18.9%

11.4%

17.4%

12.9%

8.3%

8.3%

3.8%

6.8%

12.1%

6.8%

1.5%

3.0%

4.5%

3.8%

5.3%

4.5%

2.3%

0.8%

0.8%

3.8%

0.0%

2.3%

1.5%

2.3%

0.8%

6.1%

1.5%

6.1%

1.5%

4.5%

8.3%

3.0%

5.3%

2.3%

0.0%

1.5%

0.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

１）市政全般について

２）多摩ニュータウン再生

３）自然環境の保全

４）水辺･公園･緑地などの環境整備

５）都市景観の形成

６）災害に強いまちづくり

７）防犯対策（安全安心まちづくり対策）

８）交通安全対策

９）住宅対策

10）ごみの減量化・資源化

11）まちの美化

12）地域福祉の推進

13）高齢者福祉対策

14）心身障がい者福祉対策

15）保健・医療対策

16）子ども子育て支援

17）学校教育の充実

18）コミュニティ活動の推進

19）国際化の推進

20）市民参加のまちづくり

21）地域経済の活性化

22）駅周辺地区の整備

23）道路・交通網の整備

24）文化・芸術の振興

25）文化財の保護

26）生涯学習の推進

27）スポーツ・レクリエーション活動の推進

28）女性の社会活動の推進
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【参考】多摩市政世論調査との比較 

日常生活での感じ方については、多摩市政世論調査の結果と同様に、「自然環境」に関する肯定意見が多いと

いう結果となりました。また、高校生世代の方が、全体的な満足度が高い傾向にありました。 

一方、両者とも、否定的な意見は「地域経済・駅周辺地区整備」に関する意見が最も多いという結果となりまし

た。なお、「道路・交通網の整備」についての満足度は、多摩市政世論調査では“否定派“の割合が 17.6％であっ

たのに対し、高校生世代アンケートでは、44.7％が“満足派”であり、両者で結果が大きく乖離していることが分かりま

した。 

 

【日常生活での感じ方】 

 高校生世代アンケート 多摩市政世論調査（満18歳以上対象） 

満足派１位 自然環境の保全 54.5％ 
水辺･公園･緑地などの環境

整備 
47.2％ 

満足派２位 
水辺・公園・緑地などの環境

整備 
52.3％ 自然環境の保全 45.5％ 

満足派３位 駅周辺地区の整備 45.5％ ごみの減量化・資源化 36.9％ 

  

 

 高校生世代アンケート 多摩市政世論調査（満18歳以上対象） 

不満足派１位 国際化の推進 25.0％ 駅周辺地区の整備 26.5％ 

不満足派２位 地域経済の活性化 22.0％ 地域経済の活性化 22.2％ 

不満足派３位 

防犯対策（安全安心まちづく

り対策） 

21.0％ 道路・交通網の整備 17.6％ 学校教育の充実 

駅周辺地区の整備 
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４ 行政に特に力を入れて欲しいこと（市のまちづくりへの要望度） 

  「上記の中で、特に力を入れて欲しい項目を(1)～(28)の中から番号でお答えください（３つまで）」の回答

は、「駅周辺地区の整備」（22.7％）が最も高く、次に「学校教育の充実」（21.2％）、「まちの美化」

（21.2%）の順となっています。 

 

【行政に特に力を入れて欲しいこと（選択項目順）】 

0.8%

1.5%

2.3%

2.3%

2.3%

2.3%

4.5%

4.5%

4.5%

4.5%

5.3%

7.6%

7.6%

9.1%

9.8%

9.8%

9.8%

10.6%

10.6%

11.4%

12.1%

12.9%

14.4%

18.9%

18.9%

21.2%

21.2%

22.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

25）文化財の保護

26）生涯学習の推進

１）市政全般について

14）心身障がい者福祉対策

18）コミュニティ活動の推進

28）女性の社会活動の推進

９）住宅対策

12）地域福祉の推進

20）市民参加のまちづくり

24）文化・芸術の振興

27）スポーツ・レクリエーション活動の推進

13）高齢者福祉対策

15）保健・医療対策

８）交通安全対策

２）多摩ニュータウン再生

５）都市景観の形成

10）ごみの減量化・資源化

３）自然環境の保全

21）地域経済の活性化

16）子ども子育て支援

23）道路・交通網の整備

19）国際化の推進

４）水辺･公園･緑地などの環境整備

６）災害に強いまちづくり

７）防犯対策（安全安心まちづくり対策）

11）まちの美化

17）学校教育の充実

22）駅周辺地区の整備
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【参考】多摩市政世論調査との比較 

行政に特に力を入れて欲しいことについては、多摩市政世論調査の結果と同様に、「防災」や「災害対策」に関す

る要望が多いという結果となりました。しかし、多摩市政世論調査では11.3％であった「駅周辺地区の整備」が高校

生世代アンケートでは 22.7％で 1 位となっている点や、多摩市政世論調査では 6.6％であった「学校医教育の充

実」が 21.2％で 2 位になっている点が特徴的でした。 

 

 高校生世代アンケート 多摩市政世論調査（満18歳以上対象） 

１位 駅周辺地区の整備 22.7％ 
防犯対策（安全安心まちづく

り対策） 
17.9％ 

２位 

学校教育の充実 21.2％ 

災害に強いまちづくり 17.7％ 

まちの美化 21.2％ 

３位 

防犯対策（安全安心まちづく

り対策） 

18.9％ 高齢者福祉対策 17.6％ 

災害に強いまちづくり 
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５ 自由意見（まとめ）  

皆さまからいただいたご意見について、以下のとおり市の「目指すまちの姿」ごとにまとめました。意見数

の上位 4 位までを網掛けし強調してあります。 

多くの貴重なご意見、ご提案をありがとうございました。  

 

カテゴリ 主な意見  意見数 

１．子育て・子育
ちをみんなで支え、
子どもたちの明るい
声がひびくまち 

学校の施設や備品をきれいにしてほしい。 2 

子どもが行きやすい場所に児童館を作ってほしい。 1 

子どもが行きやすい場所に児童館を作ってほしい。 1 

少子高齢化になっているからこそ、子供が過ごしやすいような街づくりをしていくべきだと思いま

す。 
1 

高齢化は進んでいますが、その対策ばかりではなく、小・中学校への対応も忘れずにお願いし

ます。 
1 

学校が汚いのはしょうがないのですが、ドアが開かなかったり、体育館に雪が降ったりするのは流

石にひどすぎます。 
1 

住宅地の開発により、子供の遊び場が減っているような気がします。 1 

２．みんなが明る
く、安心していきい
きと暮らしているま
ち 

障がい者の人たちのためにも道路のガードレールや駅周辺のユニバーサルデザインを増やして良

いと思う。 
1 

医療費を安くして頂きたい。 1 

３．みんなで楽し
みながら地域づくり
を進めるまち 
３．みんなで楽し
みながら地域づくり
を進めるまち 
 

公園等にあるスポーツ施設を改修・充実させてほしい。（バスケットゴール、サッカーゴールなど

の設置） 
6 

勉強できる場所がもっと増えると良い。（自習室等）。 2 

図書館施設を充実させてほしい。（勉強教材の増加、図書館の新設） 2 

図書館の閉館時間（本館）が早くて放課後に行くのに不便です。 1 

多摩市のいくつかのグラウンドが有料になりました。グラウンドは地域の交流の場でもあると思い

ます。有料化によって、その機会の減少などのデメリットがありました。無料にすると、使いもしな

いのに予約して占領してしまうことがおきるかもしれませんが、どうにか無料になれば良いと思い

ます。 

1 

私はとある海外アーティストが好きで、その方はＬＧＢＴＱなどを積極的に応援しています。そ

の影響で私も人種差別をなくすことはもちろん、性や恋愛観に対する差別も「０」にする必要

があると考えるようになりました。でも私の周りの友達にはそういった事に理解を示さず、気持ち

悪いと切り捨ててしまう人もいます。私は学校等で小さい頃から考え方に多様性があることを教

えていくべきだと思います。 

1 

少年自然の家は売らないでください。 1 

テニスコートもおじさん、おばさんが独占していて、中高生の予約がとれないから優

先枠を設けてほしい。 
1 

小さい時に近所のおじいちゃんやおばあちゃんに様々なことを教えてもらいとても楽

しかった思い出があります。多摩市は高齢化しているので、他の市よりも高齢者に

教えて頂けることが多く、それはとても貴重なことだと思うので、そのような企画があ

ったらいなと思います。 

1 

４．働き、学び、
遊び みんなが活
気と魅力を感じる
まち 

レジャースポットなど多くの人が楽しめる商業・娯楽施設などがあると良い。 3 

本屋さんを増やしてほしい。 2 

多摩センター駅周辺をもっと活性化してほしい 2 
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 おしゃれな（ティーンズ向けの）服や雑貨やカフェがほしいです。 1 

「アニメの聖地」であることをもっとＰＲすべき。 1 

多摩市にも Free Wi-Fiを設置してください（街の中でも快適にスマホをしたいです）。 1 

この町は自然豊かですごく好きなので、ロケ地でもたくさん使われる場所にしてほしいです。 1 

潰れた商店街を復活させ、面白いお店を増やしていけば、また賑やかになりますし、市民の目

があるため防犯面でも良くなるのではと思いました。 
1 

年々多摩センター駅周辺で行われる祭りの規模が小さくなってしまっていて悲しいです。あと、や

はり高齢者の方が多いので、健康にすごせることも大事だとは思いますが、若者を呼び込める

何かがあればいいと思います。（その何かは思いつきませんが…。） 

1 

若い人たちも住みやすいように魅力的な街にしてほしい。買物するには良い所がない。駅ビル

など充実した施設がなく、広い敷地をモールにするなど、複合施設などで活性化してほしい。ク

ロスガーデンなどは公園からのアクセスに車道があるため、景観も悪く、危ない。せっかくの歩車

分離なのに無意味。店舗も空きばかりで誘致のセンスない。 

1 

ココリア、カリヨン館、クロスガーデンなど魅力のあるショップが入っていない。大学など近くにあるた

め、もっと若い人を呼び込める街造りをして欲しい。（ラウンドワンなど）駅周辺に飲食店が少

ない。ピューロランドがあるのにもったいないと思う 

1 

駅周辺に大型ショッピングモールを作った方が良い。せっかく多摩センターは良い土地なのに、無

駄。基本的に外灯が少ない。不審者におそわれても仕方ない。コンビニをもっと作った方が良

い。高齢者が多いのに少ない気がする。多摩センター駅すぐ店が閉まるからつまらない。 

1 

ショッピングやレジャー施設など、駅周辺地区の整備・開発に力を入れることにより、衣・食・住・

遊の全てが満たされる環境であれば、いつか結婚して家族を持った時も、この街で住み続け、

子育てをしたいと思えるようになると良いですね。 

1 

多摩センター駅周辺のレンガ坂等の街灯はオレンジ色のものにすると綺麗に感じられると考えま

す。実際にレンガ坂のインスタに載せている人もいて、すでに美しいがさらに美しくなれる。スタバ

で飲み物を買い、レンガの上で撮り、写真をインスタ映えさせる流れができる。 

1 

多摩センター駅を町田駅とか立川駅くらいに栄えさせてほしい。統一感もないし、店舗もあまり

魅力があるものがない。 
 

地域経済が悪すぎるので頑張ってほしいです。  

５．いつまでもみ
んなが住み続けら
れる安全で快適な
まち 

暗くて危ない場所が多いので、夜に安全に歩けるように街灯や防犯カメラを増やしてほしい。 11 

防犯対策を強化してほしい。 4 

駅の近くに駐輪場を作ってほしい。 1 

坂が多い地域にあり、お年寄りが出かけるのが大変だと思うので、団地内から入ってくる無料の

バスの本数を増やした方がいいのでは。 
1 

多摩市には高齢者が多い割には坂や山道が多いのでもっと歩きやすい歩道を作ってほしい。

（坂下から坂上までのエレベーターをつくるなど） 
1 

多摩ニュータウンの高齢化対策について、都心に住む人達をもっと呼び込んでいけるといいと思

います。 
1 

駅周辺以外にもお店が欲しい。鶴牧３丁目のブリリアの前は会社ではなくてお店が良かった。 1 

都営住宅の団地をはやく新しい団地にしてほしい。 1 

自転車で道を通っていても路面が凸凹していて危ないので改善してほしい。駅まで自転車で

通っているのだが、かなり遠いので市民は市内を走る京王バス、神奈中バスを少し安く乗れるよ

うにしてほしい。 

1 

多摩市内の駅周辺に勉強ができるフリースペースがあると嬉しいので増やしてもらいたいです。 1 
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６．人・自然・地
球 みんなで環境
を大切にするまち 
 

豊かな自然を残してほしい。 2 

ハトのえさやり禁止にして欲しいです。 2 

自然環境や駅周辺の美化などは十分満足しています。 1 

公園の駐車場がもう少し広いとよい（有料でもよい）。 1 

公園をきれいにしてほしい  

ゴミ置き場の対策や野鳥へのえさやり禁止を徹底して対策をとってもらえたらと思います。 1 

多摩市の全てのお店でレジ袋を１枚５円に有料化すれば、エコな町になって良いと思います。 1 

歩きながらたばこを吸っている人をよく見かける。たばこの煙には害があって、こちら側にも迷惑な

ので、そういったことに関する取り組みを何とかしてほしい。 
1 

清水渓緑地の水を流れるようにそして公園をきれいにしてほしい。駅の近くに 50cc以上のバイ

クの駐車場を作った方が路上（歩道）の駐車場が入り、子供も高齢者の方々が安全に通

行できると思う！公園の駐車場をもっと増やしてせっかく残っている公園を利用してアスレチック

を作って人を呼び込んだ方がいいと思う。せっかくの公園がもったいない。 

1 

その他 

とてもいい町です。 1 

自然豊かな多摩が好きです。 1 

他の市に行ったこともないので分かりませんが、十分暮らしやすいところだと思ってい

ます。 
1 

多摩市は自然が多くのびのびと暮らせる市だと感じました。とても多摩市の景色

が好きなので、このまま自然が残っていてくれるとうれしいです。  
1 

ＡＩの議員は訳が分からないので力を与えないでほしいです。  1 

よく知らないのが正直なところです。親から聞いて分かっている程度です。  1 

アンケートの内容が高校生より大人向けだと思いました。  1 

質問が高校生にする質問ではないと思いました。このような質問をするのであれば

もっと情報を提供してほしい。 
1 

他の市を参考にしてみてはいかがでしょうか。私は通学で 23 区の方に行っていま

すが、多摩にはないものも多々あります。  
1 

高校生が遊べるような場所を増やしてほしいです。激安スーパーを増やしてほしい

です。病院を近くに設置してほしいです。多摩市は近くにスーパーがないのでスー

パーを作ってほしいです。近くにレストランもないので作ってください。外観が古い

為、友達を呼びずらいので外観をもう少し明るくしてほしいです。  

1 

正直に言うと、15 年間この町で生きてきましたが、この町のことをあんまりよく知ら

ないのだなあとこのアンケートをしていて思いました。  
1 

市の掲示板をもっと増やしてほしい。  1 

自分がもし多摩市で働くようなことがあれば、高齢者と子供たちが気軽に触れ合

えるような場所があれば、作ってみたいと思います  
1 

 


